

Funcas destaca el repunte de los contratos indefinidos de 2018

CINCO DÍAS
MADRID

Los investigadores de Funcas han querido destacar como dato del ejercicio 2018 el número de nuevos contratos indefinidos por la aceleración que ha registrado su crecimiento este año. Una cifra que ha aumentado en 400.000 sobre el año anterior, según los registros de afiliación a la Seguridad Social, mientras que el de los temporales se ha elevado en 148.000.

El número de afiliados indefinidos se eleva a los 8,8 millones, según la media anual. Por contra, el incremento de los contratos temporales se ha ralentizado de forma acusada, según destaca Funcas, desde los 312.000 en 2017 hasta los 148.000 en este ejercicio. De este modo, apunta Funcas, el crecimiento en la afiliación indefinida supera claramente a la afiliación temporal por primera vez desde el inicio de la recuperación, teniendo en cuenta que en

el año 2016 el crecimiento de la afiliación indefinida fue solo ligeramente superior a la temporal.

La Fundación de las Cajas de Ahorros (Funcas) considera que las cifras son sintomáticas de la mejora experimentada por el mercado laboral en los últimos cinco años. Desde el cierre de 2013, la tasa de desempleo se ha reducido desde el 25,73% al 14,55% -último dato disponible, según la Encuesta de Población Activa (EPA)-, el paro registrado ha

400.000

contratos indefinidos más

Funcas considera que el número de afiliados con contrato indefinido es el dato económico del año 2018.

bajado desde los 4,7 millones hasta los 3,25 millones y el número total de afiliados a la Seguridad Social ha subido desde los 16,29 millones hasta los 18,95 millones, a un 1,5% del máximo de 19,23 millones alcanzado en 2007. La previsión para 2019, según el Panel de Funcas, es que la tasa de paro baje hasta el 13,8%.

La última EPA, publicada a finales de octubre, constató una ralentización de la creación de empleo nuevo. La campaña de verano pro-

pusó la creación de 183.900 nuevos puestos de trabajo, lo que sitúa el número total de ocupados en 19.528.000 personas, el nivel más alto desde finales de 2008. En 12 meses se han creado 478.800 empleos. Estos datos, con todo, son peores que los de 2017, cuando se crearon 235.900 empleos, y 2016, con 226.500. El crecimiento del empleo, así, se ralentiza hasta el 2,51% interanual, frente al 2,8% que marcaba en el trimestre anterior y hace un año.

Banco de España La reducción del superávit por cuenta corriente se intensifica hasta septiembre

La capacidad de financiación cae al 1,4% del PIB

Mayor déficit de la balanza de bienes y el mantenimiento de la de servicios

AGENCIAS
MADRID

El saldo por cuenta corriente registró un superávit de 3.400 millones de euros entre enero y septiembre de 2018, lo que representa un descenso del 69,4% en comparación con el registro del mismo período del año anterior (11.100 millones). Así se desprende de los datos de la balanza de pagos correspondientes al tercer trimestre del año y publicados ayer por el Banco de España.

La reducción del superávit de la balanza por cuenta corriente registrado hasta septiembre de este año se explica por el mayor déficit de la balanza de bienes y el mantenimiento de la balanza de servicios, frente a la reducción

de la renta primaria. En concreto, el déficit de la balanza de bienes alcanzó los 23.400 millones de euros, frente a los 16.900 millones de hace un año, mientras que la de servicios redujo su superávit en 1.400 millones, hasta los 41.800 millones.

Dentro de esta, el turismo y los viajes redujeron su superávit hasta los 33.000 millones de euros, frente a los 33.300 millones de un año antes, mientras que los servicios no turísticos lo rebajaron en 1.100 millones, hasta los 8.800 millones.

Por su parte, la balanza de rentas primaria (rentas de trabajo, de la inversión, impuestos sobre producción y la importación y subvenciones) redujo su déficit en 5.700 millones de euros, al tiempo que la secundaria (transferencias personales, impuestos corrientes, cotizaciones y prestaciones sociales, etc.) mantuvo su déficit en 9.300 millones de euros en el hasta el tercer trimestre.

El saldo de la cuenta de capital mostró entre enero y septiembre un superávit de 2.300 millones, un 53% más que los 1.500 millones obtenidos durante el mis-



Sede del Banco de España. PABLO MONJE

La deuda extranjera, en el 167% del PIB

► La deuda externa bruta de España se situó en 2.004 billones (167,4% del PIB) en el tercer trimestre de 2018, por encima de los 1.995 billones (168,2% del PIB) que alcanzó tres meses antes.

► El saldo neto del Banco de España frente al exterior alcanzó los 214.000 millones en septiembre.

mo período del año pasado.

El Banco de España constató ayer que la capacidad de financiación, medida por el saldo conjunto de las cuentas corriente y de capital, alcanzó, tras las revisiones que incorpora la balanza de pagos trimestral, 3.300 millones de euros en el tercer trimestre de 2018, superávit inferior al registrado un año antes, cuando sumaba 7.200 millones. En términos acumulados de cuatro trimestres, la capacidad de financiación fue de 17.300 millones -lo que implica un 1,4% del PIB-, comparados con los 24.200 millones acumulados en el conjunto de 2017 -cuando ascendió al 2,1% del PIB-.

La caída de la energía impulsa la moderación de los precios industriales

Reducen su crecimiento hasta el 3% interanual en noviembre

AGENCIAS
MADRID

Los precios industriales cayeron un 1% en noviembre en relación al mes anterior y moderaron su crecimiento interanual hasta el 3%, más de un punto y medio por debajo de la registrada en octubre, según informó este miércoles el Instituto de Estadística (INE). Con el repunte interanual de noviembre, los precios industriales encadenan 25 meses consecutivos en positivo.

El descenso de la tasa interanual de los precios industriales se ha debido principalmente al menor crecimiento de la energía, cuyos precios aumentaron un 7%, casi cinco puntos y medio menos que en octubre, y a los bienes intermedios, que presentaron una tasa anual del 2,3%, tres décimas por debajo de la de octubre. A ellos se sumaron también los bienes de equipo, con una tasa del 0,8%, tres décimas inferior que la del mes anterior.

Esta moderación en el ritmo de incremento de los precios industriales es la más pronunciada desde el pasado enero y tiene lugar después de que en octubre el IPRI subiera el 4,6%.

La tasa de variación anual del índice general sin energía descendió una décima en noviembre, hasta el 0,9%, con lo que se sitúa más de dos puntos por debajo de la del indicador general. Excluyendo la energía, los precios industriales mantienen una tendencia a la moderación prácticamente constante desde septiembre de 2017, con un leve repunte en junio pasado.

En términos mensuales, los precios industriales retrocedieron un 1% tras no experimentar cambios en octubre, en contraste con los repuntes mensuales del 0,8% que registraron en septiembre de este año y octubre de 2017.

En tasas mensuales destacó el descenso en un 2,8% de los precios de la energía, de los bienes intermedios (-0,2%) y de los bienes de consumo no duradero (-0,1%). En noviembre la tasa anual de los precios industriales bajó en todas las comunidades autónomas, excepto en Extremadura y en La Rioja, donde aumenta una décima.

Los mayores descensos se produjeron en Canarias, País Vasco y Baleares, cuyas tasas bajaron 4,2, 3,5 y tres puntos, respectivamente.